



**Informiert**

## **Einladung zur Besichtigung eines renovierten und energetisch sanierten Fachwerkhauses in Verden/Aller**

Am Mittwoch, den 14. August um 18 Uhr laden Bärbel und Hans-Joachim Rater interessierte Besucherinnen und Besucher zur Besichtigung des von ihnen restaurierten und energetisch sanierten Fachwerkhauses, Domstraße 10, ein. Es ist eines der ältesten Fachwerkhäuser in Verden - das „Schacht-Haus“ aus dem Jahr 1709, welches die Familie Rater renoviert hat. Die originalgetreue Sanierung der Gebäudefassade in Holzständerbauweise, Art und Größe der Holzsprossenfenster sowie die Farbgestaltung erfolgte durch die Bauherren behutsam und in enger Abstimmung mit der unteren Denkmalschutzbehörde der Stadt Verden. Auch innen wurde die Restauration mit ökologischen, nachhaltigen und klimafreundlichen Baustoffen durchgeführt, z. B. mit Holzdielen und Lehm zum Dämmen und Putzen.

Dass restaurierte „Schacht-Haus“ ist ein Vorzeigeobjekt, welches die Kriterien für die Kampagne der „Grünen Hausnummer“ voll erfüllt. Der Denkmalschutz stellte hohe Anforderungen an die Sanierung des alten Fachwerkhauses. Eine große Herausforderung bestand darin, den heutigen Wohnstandard im historischen Gebäude mit der Bauordnung und der in die Jahre gekommenen städtischen Altbausatzung Verdens, z. B. hinsichtlich Raumgröße und Belichtung, in Einklang zu bringen, so Raters.

Zu dieser Besichtigung lädt der Verein für Klimaschutz Ikeo im Rahmen seiner fünften Kampagne „Grüne Hausnummer“ für besonders energiesparende Gebäude im Landkreis Verden ein. Der Bürgermeister der Stadt Verden, Lutz Brockmann, wird etwas zur Einordnung des klimaverträglichen Bauens sagen. Regional wird die Aktion vom Verein für Klimaschutz Ikeo „Initiative für eine klimafreundliche Energieversorgung in Ottersberg“ gemeinsam mit der Klimaschutz- und Energieagentur Niedersachsen ausgeführt.

Auszeichnungen mit der „Grünen Hausnummer“ können Hauseigentümer bekommen, die ihre Häuser besonders energieeffizient gebaut oder saniert haben. Die Verleihung der Auszeichnung in Form einer Urkunde und einer besonders gestalteten Hausnummer erfolgt durch die Klimaschutz- und Energieagentur Niedersachsen (KEAN) als landesweiter Trägerin. Ausgezeichnete Hauseigentümer können über ein Losverfahren zusätzlich Geldpreise gewinnen und an einem landesweiten Wettbewerb der KEAN teilnehmen.

**Erich von Hofe**

**Vorstand**

**Ikeo - Verein für Klimaschutz**

Lilienthaler Str. 36  
28870 Ottersberg  
Fon: 04293/789177  
Mobil: 015-251598428  
Mail: e.von-hofe@gmx.de  
Web: www.ikeo-ev.de